

令和5年12月15日（金）（R5第35号）

12月も半分が過ぎてしまいました。学校に来るのも、あと1週間。時の流れの速さに驚くばかりです。少々忙しく、久しぶりの発行となります。申し訳ありません。

さて、5年生が移動教室に行ってきました。（12月11日～13日）天候にもほぼ恵まれ、楽しく充実した移動教室となりました。

少し、時計の針を戻して、令和5年4月1日の話をします。

この日、私は松ヶ丘小学校に着任しました。着任したての校長はやるべきことが多いのですが、その一つに年間行事予定の確認があります。

早速、行事予定表に目を通し入学式、運動会、卒業式の日程はもちろん、宿泊学習がいつ行われるかも確認しました。

6年の農山村留学は、9月5日～7日。「夏休みが終わったばかりで、準備は大丈夫かな？」
「暑いだろうな。熱中症が心配だな。」「台風は来ないだろうな。」などと思うわけです。

5年の移動教室は、12月11日～13日。「寒いだろうな。」「寒いから、子どもの荷物も増えてしまうだろうな」「インフルエンザやコロナが蔓延していなければいいな。」などと思うわけです。

結論から申し上げますと、12月だというのにとっても暖かく、大変活動しやすい3日間でした。時に、半袖で活動する子もいたほどです。残念ながら体調を崩してしまい参加できない子もいたのですが、移動教室の参加者は体調を崩し途中で帰ることもなく、また大きなけがをすることもなく無事に過ごすことができました。

1日目、千葉市少年自然の家に着くと、さっそく『施設内オリエンテーリング』を行いました。オリエンテーリングをしながらいくつもある施設の場所の確認をするためです。

お弁当を食べた後、やっと入室です。子どもたちが戸惑っていたのは、ベッドメイキング。

掛け布団をカバーの中に入れることに悪戦苦闘。ご家庭でシーツを敷くことはあっても、布団カバーを掛ける経験は少ないからでしょう。私も手を貸しながら、全員ベッドメイキングは終了しました。

そして、『クライミングウォール』。何度か練習した後、6 mと9 mの垂直の壁に挑戦しました。安全装備をして、命綱を友達に預け（もちろん教師も）高い壁に挑みます。

私は9mの担当でした。20人くらいが挑戦しました。7mくらいのところまでは何とか到達するのですが、そのころには握力がなくなり、さらに上に行くことができない子が多かったです。必死に頂上目指して昇る子、命綱を握る子、地上から応援する子、一体感が素晴らしかったです。失敗しても何度も挑戦していました。4人が頂にある鐘を鳴らすことに成功しました。成功した時の歓声が心地いいのです。私は上ばかりを見ていたので、首と肩が固まってしまいました。年を取りました（笑）。 つづく